

Nuestro Ejército sabrá vencer todas las dificultades. Los obreros en la producción superarán todos los obstáculos.

EDITORIAL

La unidad entre los trabajadores del frente y de la retaguardia aplastará al fascismo

Tenemos un Ejército potente, disciplinado, conocedor de todas las razones que mueven a nuestro pueblo en su lucha, y cuyo alto heroísmo no requiere para mostrarse, más que el sencillo relato de sus acciones. Ejército que es el pueblo mismo, que por sus ojos vigila y sus manos firmes y seguras mira y actúa en transmisión de afanes.

Tras ellos tendiendo su esfuerzo como un apoyo, con una moral más alta y vertical cada día, están los trabajadores, la clase obrera, que también combate junto a las máquinas, que empuña las herramientas con la misma decisión y sentido de victoria con que nuestros soldados empuñan y afirman sus armas.

Pero este paralelo, ya cierto y presente, de abnegación, de combate, no se limita solo a esto. Recorre también en el estímulo y el ejemplo que de ambos, trabajador y soldado, se ofrecen mutuamente. Todos hemos podido comprobar la alegría, la alta moral que proporciona a nuestros combatientes los casos de heroísmo en el trabajo, la puesta en pie de una fábrica, los diagramas de producción cuya curva no retrocede, los hombres que cuando es necesario, borran de su memoria las horas legales y el descanso; todos los ejemplos magníficos que debían ser gritados en todas las tribunas y altavoces, no ya para satisfacción personal sino para estímulo de todos.

Este estímulo ha llegado a reacciones prácticas y de ello es ejemplo vivo el rasgo de la 54 Brigada Mixta, al enviar a nuestra retaguardia un día de haber y su ministro, rasgo que tenemos la seguridad que ha de ser repetido por otras brigadas.

Asimismo, para los trabajadores que viven minuto a minuto la marcha de la guerra; que anhelan por encima de todo la victoria plena y rotunda, los movimientos victoriosos y seguros de nuestras tropas, sin perder su serenidad firme de proletarios, encuentra un eco alegre en su cerebro y en su corazón, hace más ágiles sus brazos y aumenta su seguridad de vencer.

Estos esfuerzos en justa reciprocidad, deben hacer que los obreros, cuya condición de combatientes no es una esperanza, sino una realidad, imiten a los soldados del pueblo. No solo en el esfuerzo, que presian sin regateos, sino en vencer a los demás enemigos que impiden una mayor eficacia a su trabajo. Si los combatientes en las trincheras pelean además de contra las armas movidas por asestinos y traidores, contra la nieve y barro, contra el frío intenso, los obreros también tienen su frío, su nieve y su barro que han de vencer igualmente. Estos son las máquinas defectuosas no preparadas para un cambio de labor; la falta de materias primas; la organización deficiente del trabajo y los hombres que conscientemente o inconscientemente se oponen a la formación de una gran industria y a su dirección en unas manos y en un cerebro, que sepa en todo instante qué hace falta y en qué cantidad y como hacerlo; todo en resumen, lo que impide que la producción se multiplique sin límite.

Contra todo esto pueden luchar y vencer los trabajadores. Poniendo en servicio todas las máquinas, substituyendo si es posible las materias primas, o colaborando en todos los puestos y en todos los lugares, por una buena organización de cada fábrica, de cada industria y por que ésta sea orientada por una dirección no encerrada en las fronteras de un taller o de una población y sin más perspectivas que lo que tiene ante sí, sino que conociendo todas las necesidades, distribuya todos los materiales para que ni un solo hombre, ni una herramienta estén inactivos, que es como tener un soldado y un ar al margen de la lucha. También estudiando y capacitándose incansablemente para dominar la técnica y las máquinas.

Superar todos los defectos y dificultades es la mejor correspondencia de la retaguardia al heroísmo de nuestros soldados. No aumentando los sacrificios, salvo en los límites justos, de los trabajadores que prueban diariamente su abnegación, sino aumentando

De la "Gaceta"

Barcelona, 10, 10 noche.—La "Gaceta" publica las siguientes disposiciones:

Defensa Nacional: Accediendo a lo solicitado por el Comisario General de la Flota, don Bruno Alonso, para que se le releve en sus funciones de Comisario de la Base Naval de Cartagena. Asimismo, cesan todos los comisarios políticos que en los diversos servicios de la Base han sido nombrados a propuesta del señor Alonso.

También publica la siguiente orden: Los méritos contraídos por Teniente Coronel don Manuel Estrada Manchón en la actual campaña, primero en la Jefatura del Estado Mayor del Ejército de Tierra, después en pleno teatro de guerra durante las operaciones realizadas en Brunete, y más tarde al frente de servicios tan completos como la Sección de Información del Estado Mayor Central, le hace acreedor de una recompensa, y virtud de lo expuesto, tengo a bien conocer el ascenso del mencionado Teniente Coronel a Coronel.

El ferrocarril Madrid-Levante

Madrid, 10, 10 noche.—Los trabajos del ferrocarril Madrid-Levante están muy adelantados, esperándose que en unos meses ponga en funcionamiento la totalidad.

Visado por la censura

El Ejército alemán dividido en dos tendencias

Londres, 10, 10 noche.—El corresponsal del "Times" en Berlín, confirma graves disensiones producidas en el Ejército alemán,

la capacidad y las iniciativas, y resolviendo o ayudando a resolver los problemas que están fuera de la que corresponde directamente a su esfuerzo físico.

PARTE DE GUERRA

Barcelona, 11, 2 madrugada.—El Parte oficial de guerra facilitado por el Ministro de Defensa Nacional, a las 23 horas del día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército de Tierra

Centro.—Un ataque enemigo fué rechazado en el sector de Guadajajara por las fuerzas propias, que

obligaron a los rebeldes a retirarse en desorden.

Levante.—Las fuerzas leales rechazaron diversos ataques facciosos a varias cotas que están situadas al Este de Villalba Baja.

Fueron capturados algunos soldados enemigos, apoderándonos de bastante material.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

Nota del Ministerio de Defensa Nacional

En la nota facilitada por el Ministerio de Defensa Nacional, se dice que la aviación facciosa bombardeó ayer Segorba, Monzón, Barbastro, Peníscola y Alcorcebe. En

De interés a los refugiados

AVISO

Para llevar a cabo el reparto de pan donado por los camaradas de la Flotilla Antisubmarina a sus hermanos los refugiados más necesitados, se advierte a éstos que, por acuerdo de la comisión que al efecto viene actuando para percibir dicho artículo, es precisa la presentación de la tarjeta del comedor de Refugiados.

El reparto se efectuará a las dos de la tarde del día doce del mes actual.—La Comisión.

este último punto, los aviones negros ametrallaron a un tren hospital.

También hace público la nota, que la delegación francesa, compuesta por representantes de la C. N. D. R., L. A. C. P., C. O. R. A., A. N. A. C., C. N. R. R. y C. R. R., ha llegado a Barcelona.

Han contemplado los daños ocasionados por los aviones facciosos y el gran número de víctimas que ocasionan —al bombardear sobre objetivos que no tienen carácter estratégico—, entre mujeres y niños.

Les ha causado admiración la tranquilidad que existe en la población civil y la disciplina del Ejército republicano.

Fueron recibidos por el Ministro de Defensa Nacional, y permanecerán en España varios días.

Una boda que acaba en incendio

Belgrado, 11, 2 madrugada.—En un pueblecito próximo a Monsthan se produjo un incendio en casa de unos campesinos que se encontraban casándose y cuando volvieron de la ceremonia, se encontraron con la casa en llamas.

Perecieron 36 personas y gran cantidad de convidados salieron con pequeñas quemaduras.

Lea usted

DIARIO DE ALMERIA

Los combatientes de vanguardia piden, con insistencia, la unidad de los trabajadores en la retaguardia.

CENTROS OFICIALES

GOBIERNO CIVIL

El secretario particular del Gobernador, camarada Ruiz, nos dijo que en la mañana de ayer habían visitado a la primera autoridad civil de la provincia, el Jefe de la Flotilla Antisubmarina y el Jefe de la D. O. M. e inspector de las bases Secundarias, don Federico Montreal y Pilón.

Ha sido detenido el patrono del gremio de barrileros, Miguel Martínez Sánchez, por haberse negado a cumplir sus compromisos con los obreros.

Con este motivo el Gobernador recomienda que, en lo sucesivo se eviten estos casos, para no verse obligado a tomar tales determinaciones.

CONSEJO MUNICIPAL

En la entrevista de ayer mañana, el alcalde de la ciudad, camarada Alférez, nos dijo que las cartillas que se estaban dando con carácter provisional, eran valederas para quince días, y que se extendían solamente para aquellos vecinos que no estaban empadronados. Dará una nota al Control de Panaderos para que sean abastecidas estas familias. La oficina instalada a este efecto funciona con toda celeridad.

Agregó que se han dado órdenes al alcalde de barrio del distrito 7.º para que con toda urgencia confeccione el pedron de vecinos de la misma barriada, a fin de suministrarles las mencionadas cartillas.

Por último, recomendaba al público que evite las aglomeraciones de colas en las tahonas, pues, como ya se habrán dado cuenta todos los vecinos, el pan no le falta a nadie que tenga en su poder la cartilla de racionamiento. Este espectáculo es preciso acabarlo a toda costa.

El Comisario de Abastos, camarada Granados, nos dijo que había leído el suelto que publicaba "Adelante" en su número de ayer, preguntándole si los artículos de comer en cantidad inferior a la señalada por el Tribunal de Subsistencias, necesitan de guía para su circulación o entrada en el caso de la ciudad.

En presencia de los periodistas, llamó por teléfono al Consejero de Abastecimientos para hacerle la referida pregunta, ya que es a él a quien compete, pero éste no debía encontrarse en su despacho, puesto que no logró hablar con él.

Desde luego, en la entrevista de esta mañana nos ofreció dar una contestación concreta al asunto.

DESDE ADRA

Algo sobre la producción agrícola

Se ha pronunciado ya tanto la fface de "hay que producir más y mejor", que ésta se ha transformado, si de antemano ya no lo está, en una consigna de guerra.

A los campesinos se les aconseja y se les exige hasta cierto punto, que deben sacar a la tierra el máximo de producción, equiparando de esta forma su sacrificio de productores, al sacrificio de nuestros combatientes del frente, que se dejan jirones de su vida en las trincheras antes de ceder un palmo de tierra al invasor.

Ya nuestros campesinos se han dado tan perfecta cuenta de cual es su misión en las trincheras de la producción, que su trabajo rudo lo sobrellevan con un estolicismo inigualable; se deshacen por recurrir a los organismos oficiales para que les sean facilitados abonos y semillas; se pasan el día encorvados sobre la tierra para arrancarle su preciado fruto, trabajando sin descansar y con alimentación deficiente que también sobrellevan con doble estolicismo porque se dan así mismo cuenta que la guerra lo asume todo y por la guerra, para ganar la guerra, ellos dan su vida sin proferir la más leve frase que pueda herir el significado de nuestra contienda.

Rindamos pues, el respeto que merece tan altruista posición en nuestro campesinos y digamos algo del abandono en que se tiene el cual puede ser fatal y todos. Es el caso que nuestros combatientes de la producción agrícola, no ven respetado su sacrificio como ello se merece. Estamos de acuerdo que a los campesinos hay que persuadirles desde luego,

que hay que producir más y mejor porque de esta forma nuestro Gobierno del Frente Popular cuenta con un arma efficacísima para hacer frente a las necesidades de la guerra, pero si a estos campesinos no se les respeta el fruto de su trabajo, terminarán por cansarse y andando el tiempo renegarán de su propia existencia como campesinos. Esto viene a cuento con ciertas irregularidades que a diario presenciamos si nos tomamos la molestia de girar una visita por nuestra ubérrima vega, donde se encuentran clavados sobre el terreno nuestros tantas veces nombrados campesinos, en número considerable. Si les preguntamos qué impresión tienen ellos de la guerra que asola nuestra tierra hispana, todos tienen la misma contestación. "Nuestra guerra es una guerra muy dura y si cada uno, desde nuestro puesto de lucha no aportamos nuestro esfuerzo porque ésta termine cuanto antes, correríamos el riesgo de ver nuestra victoria alejada y hasta cierto punto comprometida. Naturalmente, nosotros nos damos cuenta de todo esto y por lo mismo tratamos de sacar el rendimiento máximo a la tierra, pero nuestro sacrificio no está a cubierto de los desmanes que cometen algunos sin darse cuenta quizá que van contra ellos mismos y de rechazo contra toda la causa antifascista. Estamos viendo a diario, como el fruto de nuestro trabajo está a la libre disposición de unos cuantos que han tomado la libertad por libertinaje. Para estos individuos no existe ese pensamiento que dice: "Tu libertad termina donde principia la libertad de

INTENDENCIA MILITAR

Jefatura Comarcal Almería-Granada

AVISO

Habiéndose desistido del proyecto "CAMION BAZAR", iniciado por el que fué Comisario Político de esta Jefatura, por el presente se hace saber a los interesados que lo deseen, que pueden proceder a retirar los donativos entregados para tal fin, en estas oficinas, Plaza del 6 de Octubre, hasta el día 15 del mes corriente.

Transecurrido dicho plazo los donativos en metálico y artículos no hayan sido retirados pasaran al Hospital Militar Base de Almería.

Almería 10 de febrero de 1938.

El jefe administrativo comarcal

otro semejante tuyo". Estos individuos entre los que se encuentran algunos militares, que por el hecho de vestir el uniforme militar, quizá se crea a cubierto de la responsabilidad que contraen, al no respetar el derecho de nuestros campesinos, se lanzan por la vena y esta quiero esta no quiere llevar a "tajo hecho" les bancales de caña, de esta caña que transformada en azúcar irá a endulzar el paladar de algunos heridos y enfermos que tengan éste amargado por la fiebre que le produzcan dolor de sus heridas o el agotamiento físico de su organismo destrozados ambos en los frentes de combate.

Estos camaradas, civiles o militares que se conducen de tal forma, hay que llamarles al orden, hacerles comprender de buen grado o por fuerza, que los procedimientos empleados por ellos contra sus hermanos campesinos no son ni mucho menos los que han de emplear los verdaderos antifascistas.

Algunos dirán: si, todo esto es muy bien, pero algunos de los que cometen eso que aquí se llama desmanes, lo hacen acudidos por el hambre etc.; estamos de acuerdo, que no faltan casos de esta índole pero estos son una infima minoría y de ello hay que excluir a los militares que tienen el suministro asegurado por Intendencia.

Así es, que por respeto a nuestros productores, por respeto a la guerra, por respeto al principio de autoridad, por respeto en fin a nuestro Gobierno hay que terminar con estos hechos y esto corresponde evitarlo a las autoridades lo mismo civiles que militares las cuales se verán ayudadas en su trabajo por todo aquel que veras sienta la voluntad de producir de nuestros campesinos y doble causa que hoy debiendo noble pueblo español.

M. MARQUEZ

Adra, 9-2-38.

Dr. JOSE ARIGO GIMENEZ

Médico-Director del Manicomio Provincial. Consulta especial de enfermedades nerviosas y mentales. de 9 a 11 y de 2 a 6.

Octava Comandancia de Carabineros

Almería---Granada

Jóvenes antifascistas. Continúa abierta la recluta de Carabineros para formar nuevas brigadas de choque. La próxima expedición saldrá para Castellón o punto que se indique, el día veinticinco de febrero próximo.

La documentación que tenéis que presentar personalmente en esta Comandancia es la siguiente: Partida de nacimiento, aval político o sindical e instancia dirigida al Ilustrísimo señor Director General -este último documento se les confeccionará en el Negociado de Reclutamiento de esta Comandancia).

La edad es la siguiente: 18 años y de 29 a 40.

El Mayor Primer Jefe

JUVENTUD SOCIALISTA UNIFICADA DE ALMERÍA

Radio Centro

Con objeto de dar las nuevas hojas de cotización, se ruega a las militantes de este Radio que tengan pendiente algunos meses lo hagan efectivos, siendo las horas de esta Secretaría Administrativa de 1 y media a 2 y media y de 6 y media a 8 y media.

Agrupación de Mujeres Antifascistas

Por el Sindicato de Metalúrgicos ha sido donado a esta Agrupación la cantidad de doscientas cincuenta pesetas.

Lo que hacemos público para satisfacción de estos compañeros.— Por el Comité, Antonia Ruiz.

C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Píego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de San Antonio, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

Las rentas cobradas a los campesinos deben ser devueltas.

ACLARANDO

El problema de las Colectividades ocupa la atención de un periódico local para atacar la posición adoptada por el Delegado Social de Reforma Agraria, ante la situación creada a algunos campesinos de nuestra provincia, por la actitud de algunos elementos que se han querido convertir en dueños absolutos de las tierras incautadas, y entre los que se encuentran Consejos de Administración y directivos de algunas Colectividades.

¿Quién ha dicho que el Estado no va a ayudar a las Colectividades y sí a los parcelistas?

Entiéndase bien; el Estado no puede ayudar a quien por un mal trabajo no responda al sacrificio que las circunstancias exigen, sea éste individual o colectivista.

Es, primero, en Berja, donde nos encontramos con un gran descontento entre los propios colectivistas, y es allí donde se las dice que se trabaja a la fuerza en la Colectividad perjudica su buena marcha; pero que todos tienen derecho a trabajar la tierra como sea su voluntad, según espíritu y letra del decreto del 7 de octubre, de allí donde diariamente llueven denuncias de campesinos a quienes por el mismo comité que dirige la colectividad le ha cobrado rentas, es allí donde se pretenden expulsar de la Colectividad a un miembro por pedir cuentas al Consejo, y es allí donde en asamblea se declara públicamente que el trabajo en parcelas no está autorizado por el Gobierno y quien afirma esto es un fascista.

Es la reclamación de las rentas mal cobradas la que mueve a estos elementos que, sin ser "fascistas", desobedecen las órdenes emanadas del Gobierno de la República.

Otro día son grupos de campesinos de Cuevas de los Ubedas a quienes se atropella y se les quita el ganado, después de cobrarles las rentas.

Es en Tahal, donde la colectividad tiene las tierras en completo abandono y se niega a dar tierras a los individualistas. Es en Nijar y en la propia vega de Almería donde no hace ocho días (y ya no estamos en los primeros momentos de nuestra lucha) se ha echado a un campesino de su parcela, y así podríamos continuar una lista interminable.

¿Qué ocurre entonces? ¿Vamos a permitir esos atropellos, vamos a consentir que dentro de las colectividades haya trabajadores a la fuerza, que merman el potencial de producción y desacreditan con ello esta forma de trabajo? ¿Vamos a silenciar ese cobro indebido de rentas?

No; lo que nos interesa hoy: que se trabaje la tierra y que se le arranque el máximo de producción; que las rentas cobradas sean devueltas a los campesinos y que dentro de las colectividades no quede un solo trabajador a la fuerza.

El crédito agrícola estará abierto para todas aquellas colectividades que por su trabajo se hagan acreedoras a la ayuda, pero para las que tienen las tierras abandonadas, para las que dejan pudrir la aceituna, para esas se ha cerrado la puerta.

Benahadux es la contestación que podemos brindar a los tan bien documentados. ¿Qué hace el Delegado Social? Escuchar la voluntad de los propios trabajadores, formar una colectividad y sortear las parcelas entre los individualistas.

Lo que no se puede silenciar son, ni los atropellos ni el cobro de rentas, ni por Comités ni por nadie; lo que no se puede permitir, es que las colectividades se crean dueñas de todas las fincas incautadas, porque así lo dice el Decreto del 7 de Octubre y la orden circular del 27 de Enero del 37.

¿Está esto claro?

Edmundo PEÑA

Las colectividades no pueden sostenerse a expensas de la ayuda del Estado, al contrario la organización del trabajo ha de servir para incrementar la riqueza agrícola, fortaleciendo así al Estado Popular, en vez de representar una carga insostenible, o agotar todas sus reservas, como sucedería si a todos nos contagiara la peste que atacó furiosamente a ciertos grupos de "revolucionarios" improvisados.

Delegación Provincial de Reforma Agraria

CIRCULAR n. 10

Se requiere a todos los Consejos de Administración de F. I., de la provincia para que antes del día 1º del mes de marzo próximo, den relación a esta delegación del número de campesinos beneficiarios de fincas nacionalizadas, que existen en cada término bien sean colectivistas, parcelistas, colonos o parceros, y antiguos arrendatarios.

Almería 9 de Febrero de 1938.— El Delegado.

Federación Local de la U. G. T.

ASAMBLEA DE PRESIDENTES Y SECRETARIOS

El próximo lunes día 14 y a las 5 de la tarde, se celebrará Asamblea general de presidentes y secretarios de todos los Sindicatos que componen esta Federación Local, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.—Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.—Lectura de la correspondencia.
- 3.—Posición de nuestros representantes en el Consejo Municipal con relación al problema de abastecimiento.
- 4.º Actuación de nuestros delegados en el Frente popular sobre el asunto de abasto.

DR. ARTES GUIRADO

SANATORIO QUIRURGICO

Alcalde Muñoz, 18

RAYOS X

APARATO DIGESTIVO

Consulta de 11 a 12 y de 3 a 6
Nuevo domicilio, Pérez Galdós, 9

gados en el Frente popular sobre el asunto de abasto.

5.—Dar cuenta de las conversaciones y acuerdos recibidos sobre la creación del Comité de Enlace C. N. T. U. G. T.

6.—Informar por el Comité de la constitución de la Cooperativa de consumos U. G. T.

Por la importancia de los asuntos que figuran en el orden del día, se ruega la puntual asistencia de todos los compañeros.

**Almacenistas de Drogas
Fabricantes de Papeles
Laboratorios**
Disponemos para entrega inmediata de
CARBONATO DE CAL LIGERO PURO

**SOLICITELO A
Fábricas Reunidas y Depósitos Comerciales en Coll-Blanch, S. A.**

**RIVADENEYRA, 1. Apartado 430
PLAZA DE CATALUÑA Teléfono 20.949
BARCELONA**

EL PROBLEMA DE LAS COLECTIVIDADES EN EL CAMPO

Continuación

individualistas. En lugar de condenarlas por sus defectos, que son muchos, y hay que luchar por corregirlos de ellos y desarrollar lo que tienen de bueno para perfeccionarlas.

Hacer lo contrario de esto es facilitar al enemigo su trabajo de desgregación en nuestra retaguardia. No hay que perder nunca de vista que los agentes provocadores del fascismo acechan constantemente el momento de producir cualquier movimiento de descontento para acentuar su obra de desmoralización y desgregación de nuestras fuerzas. Y el bajo nivel político y cultural de los trabajadores del campo se presta a los manejos criminales de los agentes fascistas.

Tampoco hay que olvidar que los antiguos explotadores y ca-

mba desde Caspe, de zona aragonesa liberada. Enseñanza valiosísima, que debe tener presente todo antifascista, y en primer lugar, los comunistas, para toda actuación en el campo.

Fué en Aragón donde se hicieron los más variados y extraños ensayos de colectivización y socialización, donde seguramente, se ejercieron más violencias para obligar a los campesinos a entrar en las colectividades y donde una política a todas luces errónea abrió serias brechas en la economía rural cuando el Gobierno de la República disolvió el Consejo de Aragón; el Gobernador general quiso dar satisfacción al hondo mal estar que latía en el seno de las masas campesinas disolviendo las colectividades. Tal medida constituyó un error gravísimo que produjo una tremenda desorganización en el campo. Los descontentos de las colectividades, que tenían razón para estarlo si se tiene en cuenta los métodos empleados para constituirlos, amparándose en la disposición del Gobernador, se lanzaron al asalto de las colectividades, llevándose y repartiéndose los frutos y ense-

res que tenían, sin respetar a las que como la de Candamo, habían sido constituidas sin violencias ni coacciones, tenían una vida próspera y eran un modelo de organización.

Cierto que el gobernador perseguía reparar las injusticias que se habían cometido y llevar al ánimo de los trabajadores del campo la convicción de que la República los protegía. Pero el resultado fué completamente contrario. La medida acentuó la confusión aún y las violencias se ejercieron de un lado. Como consecuencia, se paralizaron completamente todas las labores en el campo, y a la hora de llevar a cabo la sementera, una cuarta parte de la tierra sembrada no estaba preparada para recibirla.

¿Qué había en el fondo de esta situación?

Detrás de los campesinos, que reaccionaban contra un estado de cosas que los había perjudicado, actuaban los antiguos propietarios y caciques, interesados en encauzar los ánimos de los trabajadores para beneficiarse.

Azuzando las pasiones, envenenando el ambiente, trabajan los

agentes provocadores para favorecer los designios del fascismo. El reconocimiento del derecho de las colectividades, el acuerdo de devolverles lo que se les había arrebatado injustamente y la actividad del gobernador general de Aragón en este sentido, volvieron las cosas a su cauce, renaciendo la tranquilidad y despertándose el entusiasmo para el trabajo en los campesinos, que dieron las labores necesarias para la siembra de las tierras abandonadas. En el momento en que escribimos, de las 30.000 hectáreas que había sin recibir labores, 25.000 están ya en condiciones de siembra.

El ejemplo de lo sucedido en Aragón, es lo suficientemente elocuente para que nadie se llame a engaño. El problema de las colectividades hay que abordarlo con espíritu comprensivo, para que nos permita encauzarlas por el camino de la organización de la producción.

Trabajando en esta dirección se conseguirá acabar con el descontento existente en el campo, dar a las colectividades un contenido de organización

Continuará

La intervención de todas las
fascistas en la actividad pol.
rá más y más al Gob.
del Frente Popular

Diario de Almería

Organó del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERÍA

Portavoz de los Obreros y Campesinos de Almería y su Provincia

Aprovechemos nuestras reservas. Incorporación inmediata de la mujer a la producción.

Información y noticias de todas partes

VANDERVELDE, EN VALENCIA

Valencia, 19, 10 noche.—El líder socialista belga Vandervelde, acompañado de su esposa, ha realizado varias visitas durante las horas que ha permanecido en Valencia.

Estuvo en las Escuelas populares de Guerra y el Hospital de la Brigada Internacional, y después de estar en la antigua Presidencia del Consejo en Valencia, se dirigió a Barcelona.

LA SITUACION POLITICA EN RUMANIA

Bucarets, 11, 2 madrugada.—La mayoría de los seis presidentes del Consejo y de los Partidos han sido convocados urgentemente a una reunión que se celebrará en el Palacio real.

Se hacen numerosos comenta-

rios y se habla ya de la posibilidad de una crisis ministerial.

LA SITUACION MILITAR DE ALEMANIA

Paris, 11, 2 madrugada.—Durante todo el día no han dejado de circular los más diversos rumores sobre la difícil situación interior de Alemania.

En los círculos diplomáticos se decía que nada sabíase de cierto ni el por qué de tales rumores.

LA EXPOSICION DEDICADA AL PUEBLO DE MADRID

Barcelona, 19, 10 noche.—El General Mijsa ha visitado en el día de hoy, la Exposición dedicada al pueblo de Madrid, instalada en una finca de la plaza de Cataluña.

el amor fraternal entre los hombres.

Gualchos, 3 de Febrero de 1938.—
Un Comandante de Ejército del pueblo

CONVOCATORIAS Y AVISOS

Por la presente se convoca a todos los Practicantes afiliados al sindicato Provincial de Practicantes, para que se sirvan concurrir a la asamblea reglamentaria que se celebrará el día 11 del corriente (jueves), en su domicilio social, Plaza de José Litrán, n. 1.

Se ruega la más puntual asistencia por tratarse de asuntos de gran interés.

Leed "DIARIO DE ALMERIA"

Agrupación de Artes Gráficas

Se pone en conocimiento de todos los afiliados mayores, que mañana, de 8 a 12, podrán pasar a recoger el vale para adquirir aceite y carne, por el taller donde editamos "¡ADELANTE!", Jesús Carretero, 2. Si son los familiares los que concurren, deberán venir provistos del carnet de afiliado.

Los menores de edad no podrán adquirir de estos artículos, lo que se hace saber para evitarles molestias.

Se comunica a todos los Delegados de Taller, que mañana sábado, a las seis de la tarde, deben concurrir, sin falta por Secretaría, Casa del Pueblo, para aclarar la situación de cotizaciones, pues para otro reparto de viveres es necesario estar al corriente con Tesorería.—LA DIRECTIVA.

Dr. A. Fornieles Ulibarri

OCULISTA

Consulta de 11 a 1.—Tel. 1277

Avenida de la República, 51, 60

F. E. T. E.

Se hace saber a todos los compañeros de este sindicato, la obligación que tienen de ponerse al corriente de pago, para lo cual pasarán por esta secretaría a la mayor brevedad posible.

Comunicación

Por el presente se convoca a todos los compañeros del Comité Provincial de este sindicato, para celebrar reunión el próximo domingo día trece a las nueve de la mañana, en primera convocatoria y a las diez en segunda.

La importancia de los asuntos a tratar, requiere la más puntual asistencia.—Por la Directiva: El secretario.

CRONICAS DE UN COMBATIENTE Andanzas de un periodista-soldado

II

Ya comenzamos a ser reclutas, propiamente dicho, y comenzamos, también, a experimentar "los padecimientos de los clásicos "quintos" en la enseñanza de la instrucción.

Día tras día, sin preocupación alguna, de si llovía o hacía sol; si el tiempo lo permitiría o dejaba de ser agradable; sin hacer caso al continuo estampido de los obuses, que allá, a muy pocos kilómetros explotaban, nuestros instructores iban adiestrándonos, con gran paciencia y solicitud, en el manejo del fusil, que en breve sería utilizado con entusiasmo, para rechazar a los invasores de nuestra Patria.

Días duros, de un trabajo intenso, sin más descanso que el imprescindible, se iban sucediendo. Ya se nos entregaban los fusiles, que hemos de considerar como la cosa más apreciada; ya nos van preparando para la guerra. ¿Cuándo marcharemos a las trincheras? Nadie lo sabía. Todo eran incertidumbres; pero, apesar de ello, a pesar de no cesar un momento en la enseñanza de la instrucción militar, nos mostrábamos satisfechos, pues, ¡al fin!, habíamos conseguido lograr tener unos mandos, quienes nos atendieran, y en verdad, que tuvimos la fortuna de tener unos mandos conscientes, enterados de su cometido y con idea exacta de lo que es un soldado del pueblo, puesto que ellos no eran otra cosa sino hijos del pueblo, trabajadores honrados que se lanzaron a la lucha contra los rebeldes, henchidos de entusiasmo antifascista, en los primeros días de la sublevación y que por sus diversas acciones meritísimas, habían sido enviados a la Academia para obtener de ellos mandos capaces de dirigir el Ejército de la República.

Según nuestras noticias, sólo venían estos instructores a enseñarnos el manejo de las armas, y ya que estuviésemos en condiciones de combatir, vendrían—según teníamos entendido— los mandos efectivos del batallón y marcharíamos a un frente, no designado aún.

Esto eran, tan sólo los comentarios de los reclutas; pero un día, el 26 de noviembre, fué recibida una orden disponiendo la salida de las diversas compañías compo-

nentes de la unidad ya referida en mi anterior artículo. Y aquella noche salimos con dirección conocida por nosotros.

A la mañana siguiente—toda la noche transcurrió en un prolongado viaje— y a las nueve de la mañana del día 27 de noviembre de 1937—fecha imborrable para nosotros— nos posesionamos de los parapetos de la sierra conocida por "Castillo del Ducado", en estas tierras extremeñas, relevando a otros camaradas, ya veteranos en la lucha contra el fascismo nacional y el extranjero, que pretenden adueñarse de nuestras tierras.

Y desde esa fecha, los reclutas salidos de Almería, permanecemos alerta, con el fusil preparado, para la defensa de nuestra causa justa, satisfechos de defender con las armas en la mano, nuestra República, después de haberla defendido tantas y tantas veces, con la pluma desde las columnas de este periódico, que he constituido para mí, en el transcurso de los años, la mayor ilusión que pueda tener y por el cual he realizado toda clase de sacrificios, sin importancia para nada, las dificultades que surgían.

Para mí constituía esto una gran satisfacción, porque todo lo nuevo por muy duro que sea, como lo es la vida en la trinchera, produce goce; el goce de saborear una nueva vida. La vida en el parapeto no deja de tener su encanto, aunque parezca raro; pero es así. Olvidado por completo, de todo lo que significa el progreso de la vida; olvidado de una casa; olvidado todo aquello que hace la vida amable, para sólo conocer la vida que llevaron los primeros hombres; pero con la música, a veces agradable del continuo tableteo de las ametralladoras y del estampido del cañón.

Mas, todo es realizado en la noble defensa de la causa justa del proletariado, que ansia libertad y libertad que le permita poder desenvolverse dentro de lo más indispensable de la vida.—Gálvez.

En la trinchera enero 1938.

LA CASA DE LAS PINTURAS
¿Cuál? La Broquería y Perfumería LA INDIA, Granada, 1-A. Almería.

Es nuestro querido Ejército el más potente grito de victoria, es el compendio de ideales, cobijado bajo el emblema glorioso de antifascismo, y el que forja día a día, actos sublimes de lealtad, que nos une más y más a los hombres en lazos de amistad, cariñosos, preludio halagüeño de lo que será nuestra patria, cuando impere